
На X I X  съезде В Л К С М
2 0  м ая съезд  продол

ж ил работу.

' П ервы й секретарь ЦК 
Л КСМ  А рмении В. А  
т урьян, первый секре-

рь Горьковского обко
м а ВЛКСМ  С. Марков, 
первы й секр(51‘»1)ь ЦК 
Л КСМ  М олдавии В- В. 
Бабий и другие делегаты  
в своих выступлениях под 
черкивали. что комсомол 
черпает силу в партий
ном руководстве

От имени советских 
учены х делегатов съезда 
приветствовал президент 
А кадемии наук ССС Р 
А- П, Александров.

М инистр строительства 
предприятий нефтяной и 
газовой промышленности 
Б , Е ' Щербина, сменный 
м астер Сургутского уп- 
равл^ция буровых работ 
№  2 Тюменской области 
М, А- Копылов рассказа
ли об участии комсомола 

.я ..м олодеж и в реализации 
топливно • энергетической 
программы страны, в раз
витии падно-Сибирско- 
го тер^гори ал ьн о-п рои з- 

- возственного комплекса, в 
строительстве газопровода 
Уренгой — Ужгород.

’ . У чительница мурман
ской средней школы №  27 
Л. В. Геращенко, министр 
птюсвещення С С С Р М. А ’ 
Прокофьев поовят и л и 
свои выступления вопро
сам Жизни ш колы, повы
ш ения качества обучения 
и воспитания юного поко
ления,

О всестороннем расцве 
-*е республик Средней

А зии в дружной семье 
равноправных наро д о в 
С С С Р рассказали  первый 
секретарь ЦК ЛКСМ  Тад 
ж икистана Ш. М- Султа 
нов, первый секретарь ЦК 
ЛКСМ  Туркменист а н а 
Ж- К.-Б- Чарыев, первый 
секретарь ЦК Л КСМ  Кир 
гизии Т. С. Айтбасв,

Комсомольцы Рост
сельмаш а в день откры 
тия XIX съезда  ВЛКСМ  
передали труж еникам  се 
ла  60  сверхплановых 
комбайнов, долож ил деле 
гатам первый секретарь 
Р о с  товского обкома 
ВЛКСМ  В. Н. Агеев.

К аждый второй моло
дой рабочий. встретил 
съезд  комсомола досроч
ным выполнением плана 
пяти месяцев, достойно 
■продолжая эстаф ету пер
востроителей города, со 
общи л первый секретарь 
горкома ВЛКСМ  Комсо
мольска- на -А муре Н. Н- 
Губачев_

Больш ое внимание уде 
ляю т делегаты  съезда во 
просам внедрения бригад
ного подряда в производ
ственных коллективах. С е
кретарь комитета ВЛКСМ  
Московского автомоби ль- 
ного завода имени Л иха
чева Е. С- Кузьмин расска 
зал  об опыте перехода 
комсомольско-молодежных 
бригад предприятия на 
новую форму организации 
и стимулирования труда.

21 м ая XIX съезд 
В Л К С М  продолжил рабо
ту.

(ТА СС).

Б О Е В А Я  П Р О Г Р А М М А  
Л Е Н Н О Г О  КОМСОМОЛА

Речь товарища А. И. Брежнева на 
XIX съезде ВЛКСМ, задачи, постав- 
ленные в ней,—в центре внимания мо
лодежи Волгодонска.

Пролетария все* стран, соединяйтесь!

ВОЛ Г О Д  Off СКАЯ

ОРГАН ВОЛГОДОНСКОГО ГОРКОМА КПСС 
И ГОРОДСКОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ

Основав* ■ мае 1933  г. 4  № '8 1  (7 6 1 0 ) 4 -  Суббота. 22 мая
■ ■ ■ ■ я н м и ш в н в я  т я ш я и т
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V I I  П Л Е Н У М  
ВОЛГОДОНСКОГО ГН КПСС

Состоялся VII пленум городского комитета пар
тии, На нем рассмотрены два вопроса: о задачах,
стоящих перед партийными, профсоюзными, комсо 
мольскимн организациями, органами народного кон 
троля, хозяйственными руководителями предприя
тий и организаций города по усилению организатор 
ской и политической работы по экономному и береж  
ному расходованию материальных ресурсов в све
те постановления ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР «Об усилении работы по экономии и ра
циональному использованию сырьевых, топливно- 
энергетических н других материальных ресурсов*-, 
отчет партийного комитета организаций Минмонтаж 
спецстроя СССР в городе Волгодонске о проводи
мой работе по совершенствованию контроля и про
верки исполнения решений вышестоящих органов, 
собственных постановлений в свете решений XXVI 
съезда КПСС-

Н А Ш  Д О Л Г
; Н ем ало сказано и напи 

еано об «А томмаш е». Он 
стал символом уникально 
го строительства в машино 
строении. К мы гордимся 
тем, что о наш ем произ
водственном объедине
нии говорилось с триоу- 
ны XIX съезда комсомола 
В речи товарищ а Л. И. 
Б реж нева, в отчетном до
кладе товарищ а В. Н. 
П астухова дана высокая 
оценка значению  нашего 
предприятия, назван один 
из лучш их наших товари 

..шей по труду Сергей Та- 
разднов.

П артия высоко ценит 
роль молодежи в комму
нистическом строит е л ь  
стае, «Но сегодня. — пол 
черкнул на съ езде  Л- И. 
Б реж нев. — вклад ком
сомола в развитие народ 
ного хозяйства и всех 
сф ер нашей общественной 
ж изни должен быть еще 
более крупным»- Это обя 
зы кает  нас трудиться 
еше более эффективно, до 
срочно и качественно ос
ваивать производствен
ные мощности.

Н аш  кузнечно-прессо
вый участок молодежный. 
И мы решили досрочно 
выполнить задание полу
годия, внеся тем самым до 
стойный вклад в соревно 
ванне в честь ВО-летия об 
разовання СССР-

А. ТРУСЕНКО. 
групкомсорг, нагре
вальщик термопрес- 
спвого цеха «А ю м- 
маша*.

З А К Р Е П И М
У С П Е Х
Комсомольцы нашей 

стройки достойно встрети 
ли XIX съ езд  ВЛКСМ . 
Сверх плана Комсомоль
ске - молодежными кол
лективами с начала пяти
летки было освоено На 
строительно - монтажных 
работах три миллиона 385  
тысяч рублей- 2 1  моло 
дежный коллектив досроч 
но выполнил предсъез
довские обязательства

На строительстве Рос
товской атомной электро
станции план первого по
лугодия выполнили четы 
ре молодежных коллекти 
ва. а с планом пяти меся 
цев справилось cesib бри 
гад.

Сейчас вся молодежь 
нашей стройки вниматель 
но следят за работой 
съезда в комсомольско- 
молодежных коллективах 
идет ож ивленное обсуж 
дение речи Л- И. Б реж 
нева на комсомольском 
форуме, в которой он вы 
двинул целую программу 
действий для  молодежи 
страны  и которую мы 
будем воплощ ать в ж изнь 
с боевым задором, ком
сомольской принципиаль
ностью и настойчивостью-

В. ЕЛ И ЗАРЬЕВ, 
начальник комсо
мольского штаба до 
строительству Р ос
товской атомной элек 
тростанции.

С докладом по перво
му вопросу noSi-c'ii.H дня 
выступил первый секре
тарь горкома КПСС А. Е. 
Тягливый, в  прениях по 
докладу выступили секре
тарь парткома треста 
«Волгодонскэнергострой» 
В- М- Судьин. слесарь- 
сборщ ик ПО «Атоммаш » 
В. А. Устинов, уп равля
ющий Волгодонским от
делением Госбанка ССС Р 
М. П- Свиткин, машинист 
тепловоза станции Волго
донская В. А. Маныч, ди 
ректор ф илиала институ
та «Ленгишрознергомаш» 
И - ' Г. Моисеенко, началь 
:шк Волгодонского управ-

Исмагплов и первый се-, 
л-ретарь ГК ВЛКСМ  А-Ф - 
Фисунов- и * с

По второму вопросу с 
докладом выступил секре 
тарь партком а организа
ций М инмонтажспец-
строя С С С Р в г. Волго
донске В, В. Возчиков, с 
содокладом заведую щ ий 
организационным отделом 
горкома КПСС В. П, Пав 
ленко-

По обоим вопросам по
вестки дня пленум при
нял  соответствую щ ие по
становления.

Отчет о работе VII пле 
нума горкома КПСС бу
дет опубликован в «Вол

1еиня комплектации Д- Г, годоиской правде»-

П о б е д и т е л и  
сор евнова ния

среди промышленных предприятий, 
организаций, учреждений города,

туры, в третьей — колг 
лектив горсправки- • 

Среди коммунальных 
предприятий победителя
ми по пергой и второй 
группам с т а л и , коллекти
вы: комбината коммуналь 
ных предприятий и Ж К О  
химзавода и к . 50-летия 
ВЛКСМ .

В соревновании под де
визом Бслгодонцез «За  
высокопронзвод и т е л ь- 
ный труд* победили кол
лективы  , СМ У-23. «Атом- 
энергостроя» и Волгодон
ского химзавода имени 
50-летия ВЛКСМ .

В соревновании бригад* 
миллионеров вышли побе 
дителями бригада копров 
щ иков «Гиярос.пецстроя* 
(бригадир II. Голубков);
бригада моитэжни к о з
«Югкстальконстру-к д н я »  
(бригадир В- Ракяпкян); 
бригада плотников - бетон 
щиков СМ У-10 «Завод- 
строя» (бригадир Я, К еж

За  апрель 
строительных

В промышленности в
первой группе соревную 
щ ихся победил коллектив 
опытно • эксперим енталь
ного завода, во второй 
группе победил коллек
тив мясокомбината, в 
третьей ' — завод КПД- 
280.

В строительстве побе
дили коллективы  горрем- 
стройтреста. управления 
с т р оительства «С.пец- 
строй». СМУ-6 «А томэнер 
гостроя». УММ-

На транспорте первое 
место завоевал  коллектив 
пассажирского автопред- 
лриятня.

В торговле и ' общест-- 
венном питании во второй 

ру-ггпе победил коллек
тив горкоопторга,

В бытовом обслужива
нии победителями стали в 
пегвой группе —  коллек
тив химчистки, во второй 
— коллектив завода по 
ремонту радиотелеаш тара- ватов).

Мастера хорошего настроения
В ежливость, внимание, 

стремление, чтобы к аж 
дый покупатель уш ел до
вольный покупкой — при 
сущ и продавцу продторга 
м агазина Js!в 58  Г. С. Со- 
рокобатькиной. кассиру- 
контролеру м агазина №  3 
«Детский мир» С. В. Тиш

новой, буфетчице ДК «Ок 
тябрь» Л . М- Меликидзе- 

По итогам 27 неделя  
ударной вахты  «60-летию  
С С С Р — 60  ударны х не 
дель» все они признаны  
победителями ;В коллекти
вах предприятий торговли 
и общественного питания.

На юбилейной . удар
ной вахте бригада шту- 
катуров-маляров Л- И. 
Рудь из СМУ-5 «Граж- 
данстроя» по итогам 27-й  
недели вышла победитель 
ницей среди бригад строи 
телей и среди комсомоль
ско-молодежных коллек
тивов города.

На снимке: передовики 
бригады В ПОЛЯН
СКАЯ, С ВАТАРГАЛН- 
ЕВА, Л. РУДЬ — бригэ 
лир, Н. ДАТЦЕЦКО. Г, 
РЫ БАКОВА»

#  Место ж и тельств а  —место воспитания

Т р е т ь и  о  о б л а с т и
Подведя итоги областного смот

ра-конкурса на лучшую организа
цию работы общественных пунктов 
охраны порядка в 1981 году, ис
полком областного Совета народ
ных депутатов- президиум област
ного совета профессиональных 
союзов, бюро областного комите
та ВЛКСМ решили:

За  активное участие в укрепле
нии общественного порядка и эф 
фективную профилактическую ра
боту по месту жительства граждан 
в 1981 году присудить третье мес
то общественному пункту охраны 
порядка №  12 г- Волгодонска (го
ловное предприятие — управление 
строительства «Заводстрой»),
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Коммунисты 80-х
23  мая 1982  года

Е й  п р и з е р  —  
другим наука

Члеи КПСС Вера 
П етровна М ельничук 
первой из женщин в 
овощ е-молочном совхо
зе  «В олгодонской» ов
л ад ел а  профессией м е
хан изатора. И вот уж е  
12 лег работает трак 
тористкой. Ее примеру 
п оследовала в совхозе 
ещ е восемь женщин» 
которы е тол;е прочно 
связал и  свою ж изн ь с 
техникой. Т ак , подопеч 
н ал  В еры  П етровны  
Оля Савина после окон 

чания четы рехм есяч. 
н ы х  курсов м еханизато 
ров, действующих в хо 
эяйстве, готовит сейчас 
к работе поливальную 
машину,

В коллективе поле
водов Вера Петровна 
известна всем как од
на из добросовестней
ших, опытных и ум е

лы х механизаторов, 
мастео своего дела, до 
бнваю щ аяся получения 
стабильны х урож аев.
Д аж е в прошлом не
благоприятном и з-за  по 
годных условий году 
она обеспечила на за 
крепленной за нею пло 
щ ади в сто гектаров 
получение урож ая зерг 
на кукурузы  по 50 
центнеров с гектара 
при плане 4 0  центне
ров.

Одной из первых в 
совхозе коммунист В е
ра П етровна М ельнн- 
чук вклю чилась в со
циалистическое сорев
нование за  достойную 
встречу 60 -л ети я  обра
зовани я С С С Р. В ны 
неш нем юбилейном го
ду она в зял а  высокое 
обязательство: полу
чить по сто центнеров

кукурузного зерна с 
каж дого из ста закреп
ленны х гектаров.

Свое слово передо
вая  трактористка под
крепляет делом . Оца 
прим еняет прогрессив
ную индустриальную  
технологию, содерж ит

в ооразцовом техниче
ском состоянии свой 
трактои  «Ю М З>.

Л. ЯКОВЛЕВ.

На снимке тракто. 
рпстка овоще.молочно
го совхоза «Волгодон
ской» В. П. М ЕЛЬНИ- 
ЧУК.

П роп аган ди ст — пятилетие

Главное-результативность
Я руковожу школой 

,  коммунистического ■ труда 
б строительном уп равле
нии механизированны х ра 
бот №  2 У С М Р. Общий 
стаж моей пропагандист
ской работы — почти двад 
цать лет.

Н аш а ш кола создана 
на базе иередового_ кол
лектива участка Ао 5.

Н а весь ход учебы  в ны 
нешнем году больш ое вли 
янн е оказы вает патриоти
ческое движ ение под де
визом «60-летию  С С С Р —- 
6 0  ударны х недель!». Н а 
одном из занятий  мы  со 
слуш ателям и реш или 
взять  повыш енное социа
листическое обязательст
в о — план текущ ёго юби
лейного года выполнить 
к  22  декабря.

С тала непременным
элементом  каж дого зан я 
тия инф ормация об итогах 
очередной недели ударной 
вахты . К роме того, пору
чаю одному из слуш ате
лей подготовить сообщ е
ние по тем атике недели. 
Например, слуш атель
электросварщ ик Р . Фуч- 
кин рассказал  о героях 
Дона — участниках граж 
данской войны.  ̂С луш а
тель слесарь В. Бахм етов 
получил задание подгото
вить сообщ ение о Совет
ской Грузии.

Вош ли в систему на з а 
нятиях информации о важ 
нёйших событиях внутри 
страны  и за рубеж ом. В 
подготовке it ним многое 
дают публичные лекции 
цикла «Мнгр сегодня», ко
торы е организовала район 
ная организация общества 
«Знание»  треста < Волго- 
донскэнергострой» для 
партийного и хозяйствен
ного актива.

На одном из занятий 
состоялось заинтересован
ное обсуждение статьи 
«У роки береж ливости». 
опубликованной в «П пав- 
де» за прош лый год. Речь 
ш ла об экономии, состоя
нии, тоуловой дисципли
ны. соотнош ение личного 
и общественного. Мы еще
0*3 ВеР"” ЩГЬ К ПОСТМЧОВ-
ленпю  ПК КПСС и C or'--' 
та М инистров С С С Р «Об 
'-ГПЛОНШ-Т ппботы по ЭКО
НОМИИ и пационельному 
использованию  сы рьевы х, 
гопливно - энергетических

и других материальны х рс 
сурсов». Реш ено в этом 
году сэкономить энергоре 
суреов на 400  рублей, 
запасны х частей— на сто 
рублей.

Главное в пропагандлс’С 
ской работе — результа
тивность. Хорошо зареко
мендовал себя метод прак 
тических заданий, в кото
ры х предусматриваю тся 
поиск и разработка кон
кретны х предложений но 
улучшению использования 
резервов производства. 
Н апример, внедрены  пред

Из опы та работы

лож ення слуш ателя элек 
тросварщ ика А. Калмыно 
ва об изготовлении саль
ника тормозного устронст 
ва автокрана К С -3571; 
слуш ателя В. Бахметова 
— о реставрации водяных 
насосов М А З-500  и дру
гие, всего восемь предло
ж ений. В результате, 
улучш ились условия тру
да, повы силась культура 
производства, сократились 
простои механизмов из-за 
отсутствия запчастей.

Вовлечению слуш ате
лей в активную  рациона
лизаторскую  работу я при 
даю больш ое значение, 
так как она способствует 
развитию  трудовой ини
циативы , творческого о т о  
ш ения к делу. В своих 
соцобязательствах на 
19Я2 год мы записали 
пункт: внедрить шесть
рациона, н ш то р ек ч х  пред
ложений с экономическим 
эфф ектом 2000  рублей.

Мои слуш атели — рабо 
чне. От их умения, добро
совестности зависит успех 
всего участка. Поэтому 
одну из своих главных за
дач я виж у в том, чтобы 
помочь товарищ ам r  р аз
работке и выполнении 
личных соцобязательств, 
постоянно воспитывать у 
каж дого ч у в с т в о  ответст
венности за дело всего 
коллектива. Среди сл\уш '- 
телей нет отстающих. Де 
пять лучш их рабочих бо
рются за звание «У дар
ник коммунистического 
труда*. Это слесари
А. Ротанев, В. М якинчен.

ко, вулканизаторщ ит
11. Н аумов, моторист 
Н. К арелин и другие.

Хочу вы делить такой 
важ ны й момент, как  и зу 
чение передового опыта 
Н апример, лучш ими по 
профессии в январе этосо 
года признаны  вулкани
заторщ ик М. Гордеев 
электросварщ ики А . К ал 
мыков, Р . Ф учкин. Вс 
слуш атели успеш но справ 
ляю тся с плановыми зада 
ннями. И я стараю сь не
пременно отвести на заня  
тнях врем я для  анализа 
трудовой и общественной 
деятельности своих слуш а 
гелей.

Д ля  пропагандиста 
очень важ но бы ть внима
тельны м к интересам лю 
дей, к проблемам, кото
ры е их волную т. Умение 
ответить на различного 
рода вопросы я  считаю 
неотъемлемой частью сво 
ей пропагандистской ра
боты.

Повышение действенно 
сти занятий невозможно 
без нос тоянной система
тической работы  по сов ер 
шенствованню  своего идей 
но-теоретического уровня 
и методического мастер
ства. С тарая истина — 
учиться нужно всю ж изнь 
— больш е всего касается 
тех, кто учи г других. При 
подготовке всегда обра
щаю сь к пеовоисточни- 
кам — работам В. И Лени 
на. Л. И. Бреж нева, доку 
ментам партии и ппави- 
тельства. R моей дом аш 
ней библиотеке есть кни 
ги по вопросам методики 
партийной пропаганды, к 
которым я  постоянно об
ращ аю сь. Это позволяет 
мне применять различны е 
Ф орды и методы  построе
ния занятий, органично 
увязы вать теорию с прак
тическими задачам и кол
лектива. У бедился, что 
повышению и н т е р н а  х 
учебе содействует исполь 
йование технических
средств пропаганды и н а 
глядны х пособий; часто 
демоне грирую диаф иль
мы, показы ваю  лиапозити 
вы  по различны м  темам 
курса.

А. МАТВИЕНКО, 
пропагандист, главный 

механик СУМ Р.2  
УСМР.

•  Итоговые занятия
На высоком 
уровне

О рганизованно, на хоро 
ш ем идейно-политическом 
уровне прошли заклю чи
тельны е зан яти я  системы 
комсомольской политуче
бы в домостроительном 
комбинате.

Четверты й год успешно 
вы полняет свое поруче
ние пропагандист Виталий 
М ихайлович Никитин: он 
проводит зан яти я  в аппа
рате уп равления завода 
К П Д -280 . Прошедший 
учебный год у него бы;: 
особенно насыщ енным. II, 
как законом ерны й итог 
напряж енной работы, — 
высокий уровень заклю чи 
тельного зан яти я, иа кого 
ром слуш атели  пока -или 
глубокие знания но и зу 
ченной теме.

И нтересно прош ло з а 
клю чительное итоговое 
занятие и у пропагандис
та аппарата управления 
ДСК Т атьяны  Зинченко. 
Х арактерн ая  черта в ее 
работе— способность ув
лечь слуш ателей. Вот и 
на этом занятии  слуш а
тель II. Бондаренко сум е
ла  подготовить обстоятель 
ный 'реф ерат, в котором 
четко раскры ла тему: 
«XXVI съ езд  КПСС о ро
ли науки в создании ново 
го общ ества*. Она п риве
та интересные ф акты , эко 
номически обосновала 
свое выступление.

Заслуживает быть от
меченным и реф ерат 
II. Пур.учидн по теме 
«Р ечь Л. И. Б реж н ева на 
X V II съезде профсою зов 

вдохновляю щ ая про
грамма всенародной бооь 
бы  за выполнение реш е
ний X XV I съ езда» , в ко
тором автор сумела, ис
черпывающе раскры ть .те 
му.

Итоговые занятия, про
шедшие^ накануне откры 
тия XIX съезда комсомо
л а  в систем е комсомоль
ской политучебы домо
строительного комбината, 
показали высокую  актив
ность слуш ателей, способ 
ноеть . ум ело  прим енять 
полученные знания.

В. ЗА РУ Б И Н А , 
секретарь комитета 

ВЛКСМ дом остроитель
ного комбината.

#  Советы  и ж и зн ь

К а ч е с т в о  шилья -  
з а б о т а  о б щ а я

Ч гобы  новые квартиры  
бы ли и удобными, и доб
ротными, надо начинать 
с устранения причин, 
приводящ их к плохому ка 
честву. П ервая из них в 
наш ем городе— это низ
кая  заводская  готовность 
различны х изделий и кон 
струкцнй на заводах 
К П Д -280 и К П Д -35. От
сю да на стройплощ адку 
могут отправить детали с 
отколами, заниж енны ми 
толщ инами защ итного 
слоя  бетона, со смещ ен
ными или вообщ е отсутст 
вую щ ими закладны м и де
талям и, без ш там па тех
нического контроля. Вот 
и получается, что брак и 
недоделки будущ его до
ма заклады ваю тся  в са
мом начале строительного 
конвейера.

Р абота  этих предприя
тий в деле улучш ения ка 
честв'а вы пускаем ы х изде 
лий рассм атривалась на 
заседании постоянной ко
миссии по строительству 
и производству строитель
ных материалов горсове
та, где были даны реко
мендации. Но эти предло
ж ения и рекомендации в 
больш ей своей части оста 
лись невыполненными.

Больш ой ущ ерб качест 
ву наносят неправильная 
приемка, складирование и 
хранение строительных ма 
териалов и изделий. По
ставляемы:! в город кир
пич начинает превращ ать 
ся в щ ебень уж е  на базах 
УПТК. До объекта целы м 
он приходит только напо
ловину. А рм атурны е изде 
лия, столяока зачастую  
леж ат прями на зем ле, в 
грязи.

На низком уровне нахо 
дится производство элек
тросварочных иабот. При 
кладке такж е допускает
ся ряд наруш ений.

В аж ная роль в повыше 
нии качества етронтедь- 
но-монтажных работ отве
дена комплексной застрой 
ке города. Однако у  нас 
до настоящ его времени 
ком плексная застоойка 
пока не осущ ествляется, и 
это результат  слабой р а 
боты архитектурно, плаци 
ровочного управления го
рода.

В июле 1981 года во
прос о работе архитектур 
но-планировочного управ
ления по обеспечению ком 
плексной Бастройкн горо
да бы л рассмотрен на за
седании постоянной комце 
сии горисполкома. Отме
чена н изкая  требователь
ность к застройщ икам  и 
п о д о м н ы м  строительным 1

организациям . Н изкой она.
остается и сегодня. О бра
щ алось внимание инспек
ции rocapxcj poll контроля 
на слабы й контроль з а  
качеством работ в прццес. 
се строительства и низ
кую требовательность при 
приемке объектов в экс
плуатацию . И нспекция 
имеет больш ие права, од
нако эти права, к сож але
нию, в ГА С Ке lie исполь
зуют.

О трицательны ми иом ен  
Тсшн, сниж аю щ ими каче
ство строительстве, яв
ляется неритмичный ввод 
объектов в течение года 
и порочная прак1ьк* сда
чи объектов с нрупны&й 
недоделками.

Н адо отметить такж е, 
что сущ ествую щ ий конт
роль за  качеством ж илищ  
но - граж данского стр о и , 
тельства со стороны  стро . 
нтельны х лабораторий и 
технических инспекций 
неудовлетворител ь  н ы й. 
Н а многих строящ ихся 
объектах отсутствует эл ег 
ментарная документация, 
нет ж урналов работ.

Но, разум еется , на 
только строители долж ны  
заботиться о повыш ении 
качества. К сож алению , 
и проектные организации 
«Гйпрогор», «Ростовграж  
данпроекр- не осущ ест
вляю т должного система
тического авторского над
зора за  строящ им ися объ 
ектами н не проявляю т 
настойчивости по обеспе
чению выполнения строи
телям и приняты х проект
ных реш ении, в особенно
сти благоус тр' >ис :ва.

О трицаIельно ■-называет 
ся на качестве и слабая 
требовательность техни
ческого надзора заказч и 
ка, представители которо 
го п о яв л яется  на объек
тах, как  правило, в конце 
м есяца, чтобы подписать 
выполнение, и, если имеет 
ся  у строителей исполни
тельная документация, то 
заодно "оставить свою 
подпись и на ней.

Таким образом, для ре 
шения проблемы качества 
жилищ ного строительства 
нам необходимо повысить 
взаимную  требователь
ность заказчика к п о д р я д  

чику, подрядным органи
зац и ям — к заказчику , го
сударе гяенным приемоч
ным комиссиям— к зак аз , 
чику и подрядчику. И 
тогда бездействую щ ая си
стема качества стн.нет дей 
ствующей.

В. ГОРКОВЕНКО,
д е в и а т  горсовета.
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ф  Хозяйство— личное, 
за б о т а — о5щ1Я

с помощью
ЗАВОДА

И з полуторатысячно. 
г<~ коллектива Волго- 
1  .-кого опытно, экспе 
р’кментального завода 
почти каждый второй 
имеет дачные участки, 
более трехсот человек
— личные подсобные 
хозяйства. И как пока
зывает статистика, чис 
ло нх постоянно увели 
чивается. К примеру, 
взять сады.

Е щ е три года н азад  ж е
лаю щ их иметь свой садо
вы й участок на заводе не 
было. Сегодня ж е на сто
ле у председателя завод
ского комитета профсою 
за  В ладимира Н иколае
вича К ачанова леж ит
стопка заявлений  рабочих 
с просьбой вы делить зем 
лю под сад или огород. И 
такое явление вполне
объяснимо: на опытно-экс 
пбриментальном заводе 
администрация во главе с 
директором А. Д. Полов- 
никовым, партком, завод
ской комитет профсою за 
принимаю т самое актив
ное участие в развитии 
личны х подсобных хо
зяйств своих рабочих.

...У  Бориса Дмитриеви
ча И ерсиянова. зуборез
чика механического цеха, 
есть возмож ность держ ать 
и корову, и овец, и поро
сенка, и кур. Он ж ивет в 
соседнем с заводом хуто
ре  П арамонове, имеет соо 
ственный дом, двор. Но 
это ещ е не главное. Оно 
в другом. Завод  обеспе
чил семью  П ерсиянова вес 
ной цыплятами. В завод
ском м агазине приобрел 
Борис Дмитриевич комби
корм для  своего поросен
ка.

— Забота о состоянии 
дел в личных хозяйствах 
наш их рабочих стала для 
нас привычным делом. — 
зам ечает секретарь парт- 
нома предприятия С. Е. 
Д окучаев. — А  иначе и 
нельзя. Рабочий целый 
день стоит у станка, си 
дит за  рулем  автомобиля, 
плавит сталь, строит дома- 
И нелегко в такой ситуа
ции заинтересовать его, 
ещ е вдобавок ухаж ивать 
за  домашними ж ивотны
ми, работать в саду и ото 
роде. :

В. Н. Кабанов расска
зы вает:

— Частично в прошлом 
году и в первом квартале 
этого года мы продали 
?аводчанам 20 0  поросят, 
девять с половиной тысяч 
кы плят и утят, 2 3 ,5  тон
ны комбикормов и выдели 
ли около 300  участков 
под сады  и огороды. Пла 
пируем по втором кварта
ле закупить в инкубаторе 
ещ е по полторы тысячи 
ш тук цыплят и гтят .

Цех по производству 
гранулированных кор
мов из пищевых отхо
дов построен на Кур
ском городском свино
комплексе. Это позво
лит ежегодно произво
дить до двух тысяч 
тонн мяса.

Установленное серий 
ное оборудование для 
производства гранул в 
случае необходимости, 
можно использовать 
для производства вита
минной муки из хвои, 
ботвы, зерно-бобовых 
смесей, переработки от 
ходов пищевой и кон
сервной промышленно
сти.

На снимке: свиновод 
чсский комплекс Курс
кого объединения об. 
щественного питания.

Фото О. Сизова. 
(Ф отохроника ТАСС).

ф Письмо в газету

К ветеранам 
с уважением

Ещ е когда Волгодонск 
в своей истории делал 
первы е шаги, в производ
ственное управление «Во 
доканал» приш ла рабо
тать М арф а А ндреевна 
Соловей. Б ы ло это в а в 
густе 1952 года. А  плохое 
здоровье все ж е подкоси
ло ветерана труда. Почти 
восемь лет минуло, как 
моя ж ена вынуж дена бы
л а  уйти на пенсию. Но в 
том и смы сл наш его со
ветского образа жизни, 
что человек не может 
быть покинут и забыт.

М ы с М арфой А ндре
евной очень благодарны  
всему коллективу «В одо
канала », начальнику уп
равления И. М. М арахов- 
скому, секретарю  партор
ганизации В. П. Тихоми
рову, профсоюзной орга
низации, таким лю дяу, 
как Л. Масют и и о й. 
А. Кривчиковой и дру
гим за постоянную забо
ту о нас, ветеранах.

Не бывает такого празд 
ника или дня рож дения, 
чтобы нас не поздравили. 
А Владимир Павлович 
Тихомиров. например, 
всегда выкроит время, 
чтобы зайти проведать в 
больницу, попросить мед
персонал проявить боль
шее внимание.

М ы е женой горячо
благодарим всех этих то 
варищ ей. ж елаем  коллек
тиву «В одоканала» хоро
ших успехов в труде и 
воспитании молодеж и нг 
славны х традициях нап 
го советского общества.

М. СОЛОВЕЙ, 
ветеран войны и труда, 

бывший слесарь 
«Водоканала»,

«В дождь на стенах 
нашей кйаршры (ул. 
Степная, 159, кв. 18) 
появляется сырость. 
Два года хожу в ж и. 
лищно. эксплуатацион
ное управление №  3, 
прошу помощи. А  ме. 
ня направляют к строи 
телям. Мол, они долж
ны исправлять свой 
брак.

Кто же должен по
мочь нам? Л. ВОЛЯН- 
СКАЯ».

Это письмо редакция 
получила после публи
кации материала «Над 
ними пока не каплет» 
(«ВП» от 27  марта 
1982 года), в котором 
и шел разговор о том, 
почему в дождливую  
погоду «плачут» стены 
в квартирах, почему 
монтажники, герметчи. 
ки домостроительного 
комбината трудятся  
без всякой гарантии ка 
чества, а кураторы при 
нимают их работу с 
оценкой «хорошо».

Сегодня мы публику 
ем ответы о принятых 
мерах, которые при. 
шли в газету.

Не путайте, 
пожалуйста...

«По вопросу, который 
бы л затронут в статье 
«Н ад ними пока не кап
лет», домостроительный 
комбинат сообщ ает следу 
ющее. В результате не
удовлетворительной экс . 
илуатации ж илого фонда 
управлением  жилищно- 
коммунального хозяйства 
(У Ж К Х ) «А том маш а» в 
подвалах больш инства до
мов стоит вода. П оэтому 
здания дают н еравном ер
ную просадку, образую т
ся трещ ины меж ду пане
лям и и наблю даю тся про
течки швов. П осле рем он
та деф ектны х ш вов че
рез некоторое врем я обна 
руж иваю тся протечки со
седних швов и так беско
нечно.

Руководство «А том ма
ш а» неоднократно преду
преж далось о создавш ейся 
ситуации. Н есмотря на 
вы ш еуказанное, в ДСК 
подготовлен граф ик по 
устранению  деф ектов на 
ранее сданных домах. В 
СМУ Л'ь.М> 1, 2 , 3 , орга
низованы группы по уст
ранению протечек швов 
под руководством инж е
нерно- технических работ 
ников»

А. КОВАЛЕВСКИЙ, 
начальник домострой, 
тельного комбината.

Помогут...
Дни качества

«Одной из мер по повы 
шеиню качества ж илищ 
но-гражданского строи
тельства является  введе
ние еж емесячного город
ского Дня качества но 
строительству объектов 
ж илья и соцкультбыта.

Принимаются другие 
меры повы ш ения эф ф ек
тивности работ инспекции 
Госархстройконтроля. В 
начале мая вопрос о гер
метизации стыков, пане
лей ж илы х д о м о в  
Jv&Nb 128, 28 3  будет рас
смотрен отдельно инспек
цией Госархстройконтро- 
"ля. О чем редакции сооб
щим дополнительно».

Повторили
пройденное

«Статья была обсуждена 
на Дне качества, на пла- 
нерочном совещ ании в 
жилУКСе «А томмаш а», 
которое проводил н а
чальник ж илУ К С а «Атом 
маш а» Г. И. Иконников. 
Критика признана пра
вильном. По ж алобам 
ж ильцов и актам У Ж КХ  
«А том маш а» составлен 
график устранения скры 
тых деф ектов. Отремонти 
рованы ш вы в ж илы х до
мах № j\e  182, 178, 58, 
ЯЗ. 15. Работы  продол
жаю тся.

остается минимальное 
время. А если учесть, что 
добрую треть всего ж илья 
сдают в эксплуатацию  п 
четвертом квартале, ког
да погодные условия не
благоприятны е, то выпол
нить герметизацию  можно 
лиш ь после приемки до
мов государственной ко
миссией. Т ак это бы ло на 
домах М  28;'! квартала 
A -П. №Л'9 ] 28, 129 мик
рорайона B-VI, А» 194, 
квартала Т. №  111. мнкро 
района B -IV ...

А вторский надзор пос
ле выступления газеты  
повысил требовательность 
по контролю  за качеством 
работ по защ ите стыко-

тем самым признавая
свою вину, начальники 
строительно - монтажных 
управлений и даж е руко
водители ДСК. К  тому 
ж е, в статье назы вались 
дома, которые либо недав 
но были сданы  в эксплу
атацию , либо только готр 
вились к сдаче и неравно 
мерно просесть ещ е не 
успели.

Ответ А. А. К овалев
ского ещ е t)33 подтвер
дил, что в Д С К  св своем 
глазу  бревна не видят». 
В чем и признаю тся пуб
лично.

А  что ж е остальны е? 
И нспекция Госархстрой
контроля уповает на Дни

В озвращ аясь к напечатанному

Вопрос про Е рену-  
ответ про Фому,

или о том,  что изменилось после выступления газеты

V А. Л А ЗА РЕ В , 
и. Ь яачг^ьникй архи- 
тек 1 .>*?ио - планировоч

ного удоавдендя»

С кураторами проведе
ны дополнительные зан я 
тия, на которых речь ш ла 
об усилении контроля за 
качеством. Т ак как домо
строители трудятся в три 
смены, создан специаль
ный пост, который будет 
принимать их работу в 

.микрорайоне B-VII в лю
бое врем я суток.

П олучена проектно
см етная документация от 
института «Гиирогор» но 
заделке швов меж ду блок. 
секциями. Все это иозво 
‘лит улучш ить качество 
работ по герметизации на 
строящ ихся дом ах».

Е. ЗЮ РЯ ЕВ, 
исполняющий обязан, 

ноети начальника 
жилУКСа

«Атоммаша».

Все...
по-прежнему

«Течи в ш вах меж ду н а
ружными стеновыми пане 
лям и появляю тся не от 
того, что контролирую 
щий от заказчика (в дан
ном случае технадзор 
ж илУ К С а «А томмаш а») 
или авторского надзора 
(институт «Гипрогор») не 
стоит за  спиной рабочего 
герметчика (иным спосо
бом брак не уследишь). 
Да этого и не требует ни 
один документ по строи
тельству. Корни этого хро 
нического заболевания 
уходят глубже.

В крупнопанельном до
мостроении есть, требопа- 
нне, которое отражено и 
в ГОСТах, и в СНиПах. 
«Монтаж последующего 
этажа начинать цри усло
вии выполнения всех ви
дов работ по монтажу 
конструкций ниже-тежа- 
щего этажа, вклю чая гер
метизацию  и разделку  
швов (стыков) между на
ружными стеновыми пане 
лями». Только при соблю 
дении втих условий, учи
тывая рабочую совесть 
герметчика, можно по ми
нимума свести возмож
ные проявления протечек 
в швах.

Что ж е происходит па 
строительной площадке, 
непосредственно на мон
таже ягильтх корпусов? 
Защ иту стыков от воздей
ствия наружной среды  
оставляют «на потом» и 
делают, когда до сдачи 
коаш ’са в эксплуатацию

1 пых соединений, от воз
действия наруж ной сре
ды. О днако строители 
Д С К  не стрем ятся органа 
зовать эти работы одно
временно с монтажом кон 
струкций поэтаж но с ин
вентарны х подмостей (на
весных лю лек). Работы  
ведутся но «старой» тех
нологии с подвесных, рас 
качиваю щ нхея вдоль ф а
сада лю лек, что создает 
больш ие неудобства в р а 
боте гермстчиков, сниж а
ет производительность и 
не исклю чает брак, то 
есть протечки.

Заказч и к  и генподряд
чик (НО «А томмаш », 
трест ВДЭС) запланиро
вали больший объем ж и
л ья  по вводу" в 1982  году 
на четверты й квартал. 
Учтем, что к этому при
бавятся объекты, не вве
денные в первом кварти
ле. Значит, если работать 
по «старой» технологии, 
герметизация швов будет 
вы полняться при штурмов 
щине, при неблагоприят
ных погодных условиях, 
а э го — заведомо заплани
рованный брак.

Выход из создавш егося 
положения один. Руковод 
ству Д С К  необходимо 
спланировать работы так. 
как этого требую т у к аза 
ния проектов, СНиПов и 
ГОСТов. И склю чить коли 
чество контролирую щ их 
лиц. чтобы качество раОо- 
ты  начиналось с исполни
теля, герметчика, и закан 
чнвалось им ж е, при иепо 
с.рсдственном участии 
стройлаборатории или пос 
тов качества»,

А. ЖУКОВ, 
старший инженер- 

конструктор архитек
турной мастерской ин. 
статута «Гинрогор».

О чем 
разговор?

ОТ РЕДАКЦИИ. Не
будем оспаривать мнение- 
товарищ а А . А. К овалев
ского. П очему текут швы 
и что нуж но предпринять, 
достоверно мож но узнать 
из ответа А- В. Ж укова.

К роме того, в статье 
(как  и в актах об устрапс 
нии скры ты х деф ектов, с 
которыми нам довелось 
работать) речь ш ла о бра 
к е  допущенном самими 
строителями, а не о р е 
зультатах  просадок. При
писы вали эти документы.

качества. Но они будут 
проходить только р аз в 
месяц на некоторы х объ 
ектах. Т ехнадзор рассчи
тывает на пост, который 
будет вести контроль в 
микрорайоне B-VJI, а  как 
быть с остальны ми? «Гии 
рогор» повы ш ает требо
вания и признает, что и 
при этих «повы ш енны х», 
брак все равно неизбе- 
ж ен.

П очему ж е столь охот
но расписы ваю тся в своей 
беспомощности те. у кого 
есть право требовать, в 
крайнем случае, за с та 
вить Д С К  работать так, 
как надо- В их руках са-- 
мые мощные- ры чаги: без 
их ведома и согласия, за 
казчик не оплатит рабо
ту  строителей, они могут 
применять ш траф ны е 
санкции, могут, наконец, 
вы разить недоверие и по
требовать отстранения от 
работы  тех, кто отвечает 
за качество. Они ж е вхо
дят в состав рабочей и 
Государственной комис
сий по приему домов. 

Позиция Д С К  по э ю  
му вопросу предельно 
ясна. О стальные высна 
зались не так прямо
линейно — вину мол, 
признаем, м атериал  об 
суж далн... Но по сути 
дела все, кто прислал 
нам ответы, едины в 
своем стремлении от. 
вести реш ение этого во 
проса нодалы пе от се 
бя. Тем временем из 
9Ь  домов, что на ба. 
лансе У Ж К Х  «А томма 
ш а», текут ш вы в 132о  
квартирах, десятки нх 
пустуют. А  сущ ествует 
еще Ж К К  треста «Вол 
годонскэнергострой», в 
домах которого, такж е 
нет недостатка в сы
ры х квартирах.
«К ак достичь качества, 

не сниж ая показателя ко
личественного, из статьи 
«Н ад ними пока не кап
лет» понять слож но». — 
написал нам А . В. Ж уков. 
Соверш енно верно. Мы 
не ставили задачу  давать 
рекомендации строите
лям  и специалистам. Мы 
и читатели ж дали  от них 
ответа на вопрос: почему 
проходит брак сквозь все 
заслоны  и в таком коли
честве? К ак полож ить ему 
конец? П олучилось же 
как  в пословице: вопрос
про Е рем у— ответ про 
Фому.

Е. ОЧЕРЕДК.О, 
наш спец. корр.



Товары  — народу
Более чем на 2 миллиона рублей товаров сверх 

плана выпустил с начала XI пятилетки Ленинград
ский фарфоровый завод им. М. В. Ломоносова. Кол. 
лектив этого предприятия, которому более 23 0  лет, 
неустанно ищет новые пути увеличения выпуска 
продукции и повышения ее качества. Сейчас боль, 
шая часть изделий завода отмечена государствен
ным Знаком качества.

По итогам Всесоюзного социалистического сорев
нования в 1981 году коллектив завода удостоен пе
реходящего Красного знамени ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и ЦК. ВЛКСМ.

На снимке: участок цеха подглазурной росписи.

Фото М. Блохина. (Фотохроника ТАСС).

Посеешь привычку т я п

Из зала суда его увел 
конвойный для отбывания 
двух лех наказания в вос
питательно. трудовой ко
лонии общего режима. А  
я подошла к родителям. 
Увидев в моих руках блок 
нотнк,- забеспокоилась *ма 
ма: о Ни в коем случае не 
сообщайте в газету. Позо 
ра и так хватает. Ему вы 
ничем не поможете, а ос
тальным — мне не до 
них».

Может быть, в этой фра 
ее  матери осужденного: 
«Мне не до них!*- и кро
ется первопричина беды.

...18  сентября 1981 го
да учащийся школы №  13 
Сергей Валько в детском 
саду по улице Лермонто
ва украл золотое кольцо, 
золотой перстень, шесть 
рублей, наручные часы, 
два лотерейных билета.

21 сентября Валько 
был уличен в совершении 
кражи, часть украденного ' 
сотрудники милиции у не 
го изъяли, за потеоян- 
ный перстень родители 
внесли 150 рублей.

Но этим события не ?* 
канчивчются. В тот же' ве 
чер Сергей убежал из до
ма., а утром уехал в Рос
тов, заплатив за прое*я 
шоферу автобуса пять 
рублей. '

Эти пять рублей снова 
были украдены. И уже на 
вокзале Сергей вытащил 
кошелек, в котором оказа 
лось 100 рублей. С ощу
щением облегчения, что 
ушел от милиции и роди
телей. с приличной сум
мой в кар*мане, он поехал 
кататься по городам и се
лам. Но вскоре был дос
тавлен сотрудник? ми ми
лиции в Волгодонск, где 
против него уж е было воз 
Суждено уголовное дело.

Меня мучает «вечный* 
вопрос педагогов: что при 
вело Сергея на скамью 
подсудимых? Три с лиш
ним года назад он появил 
ся в школе №  13. В это 
время он уж е стоял на 
учете в инспекции по де
лам несовершеннолетних,.

Отец: «С шестого клас
са Сергей стал воровать 
деньги из дома».

Мать: «Сергей с шесто
го класса стал без разре
шения брать деньги из до 
ма, правда, небольшие 
суммы».

Классный руководитель 
В. Н. Старченко: «Тру
дом заниматься не любит, 
вноси i обычно беспоря.
док».

Итак, воровать любит, 
трудиться— нет...

Что ж е он, Сергей, ду 
мал. чувствовал во время 
судебного процесса?

•— П одсудтодй . вам пре 
доставляется последнее 
слово1

— За время, которое я 
провел в следственном  
изоляторе, понял... по
нял... '

Нет, так и не прозвуча
ло, что же он понял. Что 
это? Явное наличие психо 
логического инфантилиз
ма?. Медики признают 
Валько совершенно здоро 
вым.

А  с точки зрения педаго 
гов?

Отсутствие четких оце
ночных критериев, нссфор 
мированность активной 
жизненной позиции, не
умение предвидеть соци
альные последствия своих

циальные беседы, встре
чи. Воспитывающим я в 
ляется сам процесс об.уче 
ния, направленный на
всестороннее развитие 
личности учащ егося.

В алько пренебрегал са 
мыми простыми правила
ми учащ ихся: в шестом
классе остался на второй 
год, не усвоив программу 
почти по всем предметам, 
«перебивался» с двойки 
на тройку.

А  что греха таить, не 
столь уж  и пугает многих 
родителей серенькая тро
ечка по одному, потом по 
двум, а затем  — многим 
предметам.

Итак, зачастую первый 
острый сигнал беды —

JET* т е м ы  м о р а л и

поступков, легкомыслие, 
бездуховность, равноду
шие— это и есть признаки 
нравственного инфанти. 
лизма.

Вот как Валько объяс
нял свои поступки: «З а 
чем я убегаю из дому и 
ворую, я не знаю ...».

Подросток, достигший 
14-летнего возраста, не 
может объяснить, почему' 
он совершил преступле
ние, что его побудило к 
этому.

Семь лет проучился 
Валько в школе, значит, 
семь лет обучения про
шли для него впустую?

В старом споре шцолы 
и..семьи «кто виноват?» 
школа отнюдь не склонна 
только указывать в сторо 
ну семьи. Для нас судьба 
Валько— беда, и мы ана
лизируем причины этой 
беды с той целью, чтобы 
предотвратить ее повторе
ние в жизни других на
ших воспитанников.

Было бы необъективно 
заявлять, что в школе не 
проводилась работа по 
формированию правосоз
нания подростков. Только 
в течение марта — мая 
1981 года перед учащими 
ся выступали народный 
судья и помощник ппоку- 
рора, следователь отдела 
внутренних дел... Боль
шую индивидуальную ра
боту проводил участковый 
инспектор Г. Г. Петров. 
Люди, очень занятые на 
работе, свободное вре.мя 
отдавали встречам, бесе
дам с подростками, о^азы 
вая большое влияние на 
формирование их духовно 
го мира. Но все это про
шло мимо сознания Валь
ко.

Неправильно было бы 
утверждать, что воспиты
вают подростка только 
нацеленные на это спе-

тройка и двойка— не вы. 
зывает должной озабочен 
ности у родителей. Про
шел он незамеченным и 
в семье Валько.

П оследствия опасны: 
ребенок не получает доли: 
пых знаний, должного по 
возрасту умственного и 
психического развития. 
Не работая в ш коле и до 
м а, привы кает к  ничего
неделанию  и тунеядству. 
П ренебрегая ш кольным 
законом , наруш ая прави
л а  внутреннего распоряд
ка школы, учащ ийся, по 
сущ еству, привы кает, вна 
чале по мелочам, нару
ш ать закон.

В ж изни 14-летнего 
С ергея В алько последо
вательно развиваю щ иеся 
собы тия привели к печаль 
ному результату. Об этом 
стоит поразмы слить и 
другим.

В момент совершения 
преступления В алько был 
не один.

И з диалога с Сергеем 
Ефимовым из 8 «б» клас
са.

— Ты знал, что он идет 
воровать?

— Знал.
— Почему ты не остано 

вил Валько?
Ефимов мог предотвра 

тить преступление и не 
сделал этого, мог способ
ствовать раскрытию  прес
тупления, обязан был это 
сделать— и снова не сде
лал. С татья 1.90 Уголов
ного кодекса Р С Ф С Р  пре
дусматривает за это нака
зание: лиш ение свободы 
на срок от одного до трех 
лет. Однако несовер
ш еннолетние не подлежат 
уголовной ответственности 
по этой статье.

По если человек не пой 
мет в 14 лет, что он ш аг
нул на опасный путь, став 
равнодуш ным свидетелем

# Я о в о с т я  к у л ь т у р ы

краж и, станет ли он ум 
нее в 16, когда будет по 
возрасту подлеж ать ответ 
ственности за  преступле
ние?

Ефимов не считает се
бя виновным, не испыты
вает раскаяния. Прапиль 
ные оценочные критерии, 
которые личность может 
использовать в практиче
ской деятельности, Ефи
мовым не выработаны.

А  обязанность нас 
взрослы х, в воспитании 
подростков всеми ли осоз 
нана? Водитель автобу
са, взявш ий С. В алько 
22  сентября без билета 
за пять рублей, на глазах 
у  подростка укравш ий у 
государства эти пять руб 
лей, преподал ему урок 
воровства.

...О стры й сигнал  грозя 
щ ей беды был получен 
давно, когда Сергей у ч и л 

с я  в четвертом  классе. 
Тогда он впервые был по
ставлен на учет в инспек
цию но делам  несовер
шеннолетних. Ни отец, ни» 
мать во врем я допроса q o  

д елу  сына об этом не 
упоминают. В ш коле бы
л а дурная слава о нем, 
ловили в раздевалке, об
воровал с ребятами меди
цинский кабинет школы. 
Были краж и  замеченны е 
и незамеченные.

В народной пословице 
говорится: «Украл копен
ку — попадешься на 
рубль». Конечно, у  Сер
гея вначале была копей
ка. Но рядом с той копей 
кой была безнаказан
ность, потом, с годами, 
безнаказанность породила 
привычную тяг.у к воров
ству.

З а  14 лет у С ергея то 
и дело менялись группы, 
детсады, классы, ш колы, 
то есть коллективы , где 
он воспитывался, естест
венно, неизменными были 
родители. И если нача
лось все это с копеечки, 
то только родители могли 
заметить дурную  склон
ность сына и пресечь ее 
в зародыш е. М ожет быть, 
взяв за руку  малы ш а, на 
до было повести его туда, 
где он украл  эту первую 
копеечку, заставить при
народно полож ить на мрс 
то, испытать стыд, страх 
даж е, но только не остав
лять безнаказанны м. Убо
явш ись сты да собственно 
го, оказавш ись в плену 
необъятной родительской 
любви, уготовят мамы  и 
папы приятную  почву для 
того, чтобы украденная 
копеечка вы росла в 
рубль, а поступок поро
дил привычную  тягу к во
ровству.

Т. МАТЮ Ш ЕВА, 
учитель.

ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ 
ДВЕРЕЙ

18 и 19 мая в город, 
ском музее проходили дни 
открытых дверей.

По давно установивш ей 
ся доброй традиции так 
был отмечен М еж дународ 
ный день музеев.

Б ы ли  проведены инте-- 
ресные экскурсии.

Т. КРАВЧЕНКО, 
директор 

городского музея.

Знакомятся
москвичи
В Москве, в Централь, 

ном Доме журналистов 
открылась выставка члена 
Союза художников СССР 
Александра Неумыва-
кина. //

«А томмаш » — Всесоюз 
ная комсомольская строй
к а » — так назы вается вы
ставка- Более 60 картин, 
представленных на ней, 
рассказываю т о ж изни мо 
лодого города, о его лю 
дях, о природе Донского 
края. Работы  ♦олгодонско 
го худож ника (живопись, 
граф ика), несомненно, 
привлекут внимание люби 
телей и профессионалов 
изобразительного искус
ства.

Тепло говорили о твор
честве А. Н еумывакина 
на открытии выставки ис
кусствовед Б. Смирнов, 
секретарь правления Сою 
за  художников ССС Р 
Т. Салахов, летчик-космо 
навт С С С Р В. С евастья
нов, ж урналисты  и худож 
ники Москвы.

В ы ставка «Атоммаш » 
— В сесою зная ‘комсомоль
ская стройка», посвящ ен
ная XIX съезду  ВЛКСМ , 
продлится до середины 
июня.

Н. МЫТОВА.

С  ш й о в ь ю  
*

к  п р и р о д е
В детской художест

венной ’ 'ерее  в парке 
«Ю носл^Л ы лн выстав 
лены  работы  препода
вателей детской худо, 
жественной школы.

Здесь представлены  
живопись, граф ика, 
прикладное искусство. 
Особым интересом 
пользую тся работы 
С. Панчешной «-Авто
портрет», «П ортрет». 
Они эмоциональны и 
духовно наполнены. 
П ривлекаю т внимание 
пейзаж и и этюды ху
дож ницы  «Б абье л е 
то», «Зим а» , «Д ерев
ня»,

Интересны живопис
ные работы А . К овале 
г,а «Ц имлянское море», 
серия акварелей. С 
любовью на^чсаны  
«П ортрет сына? ; Б а 
лалайкиной, портрет
ные этюды Л . Донцо
вой. П реподаватель 
Е. Латош ина представи 
ла  на выставку свежие, 
сочные акварели.

Посетители вы став
ки отметили работы 
преподавателей —• ху
дожников прикладного 
искусства В. Толмаче
вой— пейзаж и «М арт», 
«Н а заливе»; в техни
ке интереснейш его пря 
родного м атериала — 
плетение «Блю до», 
подставки Л. Д онцо
вой, гобелен «Птица 
счастья». С. П анчеш . 
ной.

Сейчас часть работ 
экс.гтнипуется в фойе 
кинотеатра «Восток».

Л. БУРНАШ ОВА.

Советует агроном

Борьба со щитовкой
К алифорнийская щитов 

к а — это один из опасней
ших вредителей, который 
повреж дает 150 видов 
плодово-ягодных и лесо
декоративных насаж де
ний. Х арактерны м призна 
ком повреж дения кали
форнийской щитовкой яв 
ляю тся красно - фиолето
вые пятна, особенно хо
рошо видные на плодах и 
молодых побегах.

К алиф орнийская щи 
товка— это мелкое н асе
комое размером  1 ,5 — 2 
м иллиметра, лимонно.ж ел 
того цвета, покрытое се 
рым щитком^ Щ иток сам 
ки круглы й, самца — уд
линенный. Она дает два 
поколения (первая декада 
июня и п ервая декада ав 
густа). Распространяется 
птицами и насекомыми, 
ветром, человеком на 
одежде.

Основным и наиболее 
эффективны м способом 
борьбы со щ итовкой оста
ю тся пока ранне-весенние, 
весенние (незадолго до 
цветения) и летние, во 
время отрож дения бродя 
ж ек первого и второго по
колении, опрыскивания.

Летние обработки про
тив бродяж ек калиф ор
нийской щ итовки первого

(середина нюня) и второ
го поколений (начало ав
густа) проводят одним из 
следую щ их препаратов: 
препарат №  30 или 30 С 
— 300  граммов на десять 
литров воды; м етаф ос —■ 
20  граммов на десять лит 
ров, вофатокс 2,5-процент 
ны й— 40  граммов на де-- 
сять литров, ф азал он — 20 
граммов на десять литров 
воды. Эти обработки мож 
но совмещ ать с опрыски
ваниями против яблонной 
и сливовой плодожорок.

С овмещ ая химическое 
опрыскивание с агротехни 
ческими и карантинны ми 
мероприятиями, можно 
полностью освободить, де
ревья от щ итовки в тече
ние д вух— трех лет пои 
сильном зараж ении этим 
вредителем и спасти пло
довые и лесны е насаж де
ния от усы хания н гибе
ли, а такж е восстановить 
обильное • плодоношение 
плодовых деревьев и кус. 
тарников.

А. ЛУКЬЯНОВА, 
ст. агроном товарище* 
ства «Волгодонской 

садовод».
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